
Centotrentanovesimo incontro Tavolo Tecnico PNRR 
- 06/06/2025 
 
In data 06.06.2025 si è tenuto il centotrentanovesimo incontro del tavolo tecnico 
sulle misure del PNRR. 
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il materiale 
raccolto degli incontri precedenti.  
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante 
l’incontro: 
 

1. Il 30 maggio 2025 sono stati pubblicati due nuovi avvisi rivolti ai Comuni. 
Il primo è relativo alla  Misura 1.3.1 "Piattaforma Digitale Nazionale Dati”. 
La scadenza per la presentazione delle candidature è fissata al 15 
settembre 2025 e la dotazione complessiva ammonta a 56 milioni di euro. 
Il secondo avviso è relativo alla Misura 1.4.3 “Adozione app IO”. 
La scadenza è prevista per il 1° agosto 2025 e le risorse disponibili 
ammontano a 30 milioni di euro. 
 

2. Proseguono le asseverazioni in merito alla Misura 1.2 con i Comuni di 
Malalbergo e Loiano, entrambi con Datagraph. 
 

3. Abbiamo completato l'onboarding OIDC per 9 Enti in provincia di 
Forlì-Cesena: 

- Comune di Castrocaro Terme e Terra del Sole 
- Comune di Dovadola 
- Comune di Forlimpopoli 
- Comune di Meldola 
- Comune di Modigliana 
- Comune di Portico e San Benedetto 
- Comune di Predappio 
- Comune di Rocca San Casciano  
- Comune di Tredozio 

 
4. In riferimento alla Misura 2.2.3, a seguito delle segnalazioni relative ad 

alcune criticità emerse nell’offerta di Alveo durante il precedente incontro, 

https://www.lepida.net/pnrr
https://areariservata.padigitale2026.gov.it/Pa_digitale2026_dettagli_avviso?id=a01bU00000FnKS8QAN
https://areariservata.padigitale2026.gov.it/Pa_digitale2026_dettagli_avviso?id=a01bU00000FnRuhQAF


si propone un confronto con gli Enti utilizzatori. L’obiettivo è verificare 
l’effettiva condivisione delle problematiche riscontrate e definire una 
posizione comune da presentare al fornitore. 
 

5. Mercoledì 4 giugno abbiamo svolto un ulteriore incontro sul tema BIM con 
un potenziale fornitore. 
L’obiettivo è stato approfondire una possibile soluzione ACDAT modulare, 
specificamente pensata per il contesto emiliano-romagnolo. 
Abbiamo richiesto una proposta tecnico-economica con un 
dimensionamento basato principalmente sulla popolazione dei Comuni ed 
eventualmente su parametri organizzativi per Province, Regione e ASL. 
 

6. In merito alla sottoscrizione della Convenzione per il controllo analogo 
congiunto, si segnala che, dei 17 Enti contattati, 15 hanno formalizzato 
l’adesione, mentre 2 effettueranno un passaggio in giunta la prossima 
settimana a seguito del quale prevedono di formalizzare. 
 

7. Intervento del Dipartimento della Transizione Digitale (DTD): Valentina 
Fiorentini ha aggiornato sullo stato degli avvisi PNRR, in particolare sulla 
Misura 1.3.1 “Piattaforma Digitale Nazionale Dati”: 18 Comuni 
dell’Emilia-Romagna hanno già presentato candidatura, attualmente in 
fase di verifica. Complessivamente, risultano in lavorazione 53 candidature, 
in fase di pre-bozza o bozza. L’avviso, rivolto a tutti i Comuni, prevede 
importi commisurati al numero di numeri civici da regolarizzare e rendere 
disponibili sulla PDND. 
Successivamente, Fiorentini ha fornito un quadro sintetico dello stato di 
attuazione delle misure PNRR più rilevanti. 
Per la Misura 1.2, si registrano 150 progetti attualmente in fase di 
realizzazione, mentre 13 risultano ancora in fase di contrattualizzazione. Dei 
progetti complessivi, 101 hanno già ottenuto la liquidazione, mentre gli altri 
si trovano nelle fasi finali del processo. 
In merito alla Misura 1.4.1, tutti i progetti risultano ormai contrattualizzati. 
Sono in fase di realizzazione 111 progetti, mentre 95 sono attualmente in 
fase di verifica. Inoltre, 72 progetti risultano già liquidati.  
 



8. Intervento di Regione Emilia-Romagna: Dimitri Tartari ha proposto, in 
merito alla Misura 1.3.1, di coinvolgere nei prossimi incontri Stefano 
Olivucci, referente regionale per la base dati topografica e la numerazione 
civica. Questo al fine di valorizzare lo storico informativo già disponibile e 
favorire un migliore raccordo con l’attuazione dell’avviso. Ha inoltre chiesto 
a Fiorentini di condividere i nominativi degli Enti aderenti. 
 

9. Intervento di ANCI Emilia-Romagna: Gian Paolo Artioli ha evidenziato la 
rilevanza della Misura 1.3.1, richiamando anche il recente webinar dedicato. 
Ha condiviso la proposta di coinvolgere il gruppo regionale responsabile 
della componente cartografica, al fine di valorizzare il lavoro già svolto 
dalla Regione e supportare i Comuni nell’attuazione dell’avviso. 
Ha inoltre richiamato le criticità emerse sul tema SUAP, in particolare 
rispetto ai clienti VBG Alveo, segnalate da alcuni Comuni. È in fase di 
costituzione un gruppo di acquisto coordinato finalizzato a rafforzare 
l’interlocuzione con il fornitore. 

 
Interventi dei partecipanti: 
 

a. Gregorio Lena di Lepida ha confermato l’opportunità di un tavolo tecnico 
con gli Enti che utilizzano la soluzione Alveo per confrontarsi sulle criticità 
comuni e individuare possibili soluzioni condivise. Ha proposto di fissare 
l’incontro per la prossima settimana, durante il quale verrà anche raccolta 
la mappatura delle configurazioni attive presso i Comuni. 
 

b. Alessandro Cantelli (Unione Comuni Distretto Ceramico) ha richiesto 
aggiornamenti sull’eventuale proroga della scadenza del 25 luglio per 
l’adeguamento del sistema software SUAP. 
Artioli ha confermato che la questione è al momento gestita a livello 
ministeriale e presidiata dalla Conferenza Stato-Regioni e da ANCI 
Nazionale. Ha però evidenziato che, considerata la complessità del 
procedimento e la necessità di modificare un decreto firmato da più 
ministri, è probabile che la decisione definitiva arrivi solo pochi giorni prima 
della scadenza. 
 

c. Stefano Favari (Unione Valnure Valchero) ha chiesto chiarimenti 
riguardo alla gestione del CIG nei progetti della Misura 1.2, specificando 

https://sistemacomunidigitali.anci.it/webinar/nuovo-avviso-pnrr-per-la-banca-dati-dei-numeri-civici-anncsu-su-pdnd-2/


che, essendo in fase di conclusione e presentazione del certificato di 
regolare esecuzione, non era stato acquisito il CIG all’atto dell’affidamento 
tramite Lepida. Ha chiesto se fosse necessario un addendum o se fosse 
possibile procedere con la chiusura del progetto. 
Fiorentini ha confermato che è possibile chiudere il progetto, 
specificando che il CIG va indicato come “non previsto”. 
 
   

L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande.  
Il prossimo tavolo tecnico si terrà venerdì 13 giugno  2025, sempre alle 11:30. 
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